

Qu'est-ce qu'être de gauche ?

À cette question fondamentale, certains répondent très facilement et considèrent qu'il faudrait indexer la position la plus « à gauche » sur la radicalité et le simplisme des propos tenus.

On se doute bien que ce n'est pas ma position.

Pour moi, être de gauche, c'est s'attacher à comprendre, à transformer et à réformer la réalité avec le souci constant de la justice et de l'émancipation, de l'épanouissement, de la promotion de chaque être humain.

À cette aune, Pierre Mendès-France est bien plus à gauche que bien des chantres bruyants d'une illusoire radicalité.

Edmond Maire répond à la même définition. C'est pourquoi je tiens à reproduire ici intégralement le très remarquable portrait qu'en a dressé Jacques Julliard dans l'hebdomadaire *Marianne* du 6 octobre dernier.

Jean-Pierre Sueur

>> [Lire l'éditorial de Jacques Julliard : *Jeunesse d'Edmond Maire*](#)